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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Un méga datacenter  
à Magny-les-Hameaux

L’entreprise Telehouse vient 
d’inaugurer à Magny-les-

Hameaux la première tranche 
de ce qui sera le plus grand 

datacenter des Yvelines.

D’ici quelques années, 
la firme japonaise 
Telehouse, pionnière 
dans le stockage de 

données informatiques depuis 1988, 
possédera le plus important data-
center des Yvelines sur son site de 
Magny-les-Hameaux. Installé sur le 
territoire de la petite commune de 
Saint-Quentin-en-Yvelines depuis 
2008, l’entreprise a fait le pari de 
se développer sur un site qu’elle 
considère comme stratégique. Début 
octobre, Telehouse a ainsi inauguré 
la première des cinq tranches de 
son deuxième datacenter magnycois 
et qui, une fois achevé à l’horizon 
2025, proposera « une surface IT de 
12 000 m2, hautement sécurisée et dis-
posant d’une puissance électrique totale 
de 18 mégawatts, [bénéficiant] des plus 
hauts standards de résilience avec une 
disponibilité de services de 99,999 % », 
comme le souligne le leader et pion-
nier des datacenters, spécialiste des 
solutions d’hébergement informa-
tique à forte connectivité en Europe, 
dans son communiqué.

250 millions d’euros

Il faut dire que l’enjeu est de taille en 
s’installant dans le cœur économique 
de Paris Saclay avec ses 17 000 
entreprises et ses 145 000 emplois. 
Telehouse va ainsi investir quelque 
250 millions d’euros en trois ans 
sur le campus TH3 Paris Magny, 
« hautement sécurisé », à « 30 minutes 
du centre de Paris sur un ancien site 

militaire EADS » et « hors de la zone 
de concentration des datacenters du 
nord-est parisien, ce qui constitue un 
élément clé pour redonder géographi-

quement et sécuriser les infrastructures 
IT qui y sont hébergées et garantir 
ainsi une continuité de service pour les 
entreprises », précise le communiqué.

Une satisfaction pour le directeur 
général de Telehouse France, Sami 
Slim, qui assure que le «  nouveau 
datacenter s’inscrit dans la continuité 
de notre plan stratégique qui consiste 
à soutenir la souveraineté numérique 
européenne et nationale avec l ’extension 
de nos capacités d’hébergement et de 
connectivité. Nous souhaitons attirer 
le trafic internet mondial sur le sol 
européen et proposer à nos clients des 
infrastructures de confiance perfor-
mantes, à faible impact environnemen-
tal pour qu’ils puissent mener à bien 
leur stratégie de croissance. »

L’autre motif de satisfaction serait 
de faire de ce nouveau datacenter 
« une référence en matière d ’efficacité 
énergétique et de RSE (Responsabilité 

sociétale des entreprises, Ndlr) », 
selon l’entreprise japonaise. Elle 
assure qu’il se distingue par « son 
faible impact environnemental en 
s’appuyant sur une construction écores-
ponsable qui privilégie les meilleures 
techniques de refroidissement dispo-
nibles, telles que le free-chilling intégré 
aux groupes froids à condensation par 
air, pour minimiser les consommations 
d ’eau et réduire la consommation 
d ’électricité.  Ainsi, le WUE (Water 
usage effectiveness) de ce nouveau 
datacenter est proche de zéro  ». Et 
de préciser que «  ces innovations 
permettent au datacenter d ’atteindre 
un PUE moyen (Power usage effecti-
veness) inférieur à 1,3, ce qui le place 
parmi les plus performants du marché. 
Au niveau de l ’alimentation électrique 
du site, le recours à une électricité 
100 % de source renouvelable grâce 
à l ’achat de certificats de garantie 
d ’origine permet d ’avoir un CUE 
proche de zéro (sur la base du market 
based GHG Protocol). »

L’efficacité énergétique

De quoi réjouir également la com-
mune de Magny-les-Hameaux, à 
cheval entre l’agglomération de 
Saint-Quentin-en-Yvelines et le 
Parc naturel régional (PNR) de 
la Haute Vallée de Chevreuse, qui 
précise que «  soucieuse de l ’inté-
gration harmonieuse des bâtiments 
dans son paysage, la Ville a travaillé 
étroitement avec Telehouse via son 
service urbanisme afin de préserver 
ses spécificités  », rappelant au pas-
sage qu’elle «  entretient depuis de 
nombreuses années un partenariat 

solide avec son secteur économique à 
l ’image de Telehouse, une entreprise 
d ’infrastructures numériques de 
renommée internationale. »

Ainsi, dans la continuité des actions 
en faveur de la transition écologique 
menées par la commune, depuis 
quelques années maintenant, « une 
étude va d’ailleurs prochainement 
démarrer pour étudier  la possibilité 
de récupérer la chaleur fatale générée 
par le site de Telehouse afin de chauf-
fer des équipements publics et/ou des 
collectifs, à Magny-les-Hameaux. 
Une synergie qui bénéficie à la fois 
à la Ville, ses habitants, l ’entreprise 
et l ’environnement.  Cette démarche 
s’inscrit pleinement dans l ’engagement 
de Magny-les-Hameaux en faveur de 
l ’environnement, qui s’attache toujours 
à  explorer des solutions énergétiques 
durables,  afin de contribuer à son 
niveau à la lutte contre le changement 
climatique », assure la Ville dans un 
communiqué.

Les Plombiers  
du numérique

L’implication de Telehouse sur le 
territoire magnycois ne s’arrête 
pas là. En mai 2022, l’entreprise 
avait monté un partenariat avec 

les Plombiers du numérique. Cette 
école, fondée par Florian Du Boÿs 
(ex-dirigeant de Neo Telecoms), 
propose à Magny-les-Hameaux des 
formations technicien datacenter et 
objets connectés, pour des jeunes 
de 18-25 ans, des bénéficiaires du 
RSA et des personnes éloignées de 
l’emploi. Durant cette formation, ils 

bénéficient de 104 h de formation 
autour des compétences transverses, 
des techniques de recherche d’em-
ploi et développement personnel, de 
191 h d’enseignement technique au 
métier de technicien datacenter et 

de trois semaines de stage en alter-
nance dans un datacenter partenaire 
de Seine-Saint-Denis : Green 
Data, Fibdata, Interxion... Quatre 
Magnycois ont ainsi déjà été formés 
et sept autres sont actuellement en 
formation. Depuis sa création, sept 
jeunes ont trouvé un travail en CDI, 
dont certains chez Telehouse. n

 LA RÉDACTION
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Début octobre, Telehouse a inauguré la première des cinq tranches de 
son deuxième datacenter magnycois, en présence de nombreux élus locaux et 
de l’ambassadeur du Japon en France. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX

L’autre motif de satisfaction serait de faire de ce nouveau datacenter « une 
référence en matière d’efficacité énergétique et de RSE (Responsabilité 
sociétale des entreprises, Ndlr) », selon l’entreprise japonaise.

SE
RV

IC
E 

CO
M

M
U

N
IC

AT
IO

N
 D

E 
M

A
G

N
Y-

LE
S-

H
A

M
EA

U
X-

L.
 G

U
IL

BO
T

Une fois achevé à l’horizon 2025, le nouveau datacenter proposera « une 
surface IT de 12 000 m2, hautement sécurisé et disposant d’une puissance 
électrique totale de 18 mégawatts », souligne l’entreprise. 
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Telehouse, expert  
en centre de données 
depuis 30 ans
Prestataire européen en matière 
d’hébergement informatique 
depuis 1988, Telehouse est pré-
sente en France depuis 20  ans. 
Filiale du groupe japonais KDDI, 
elle possède plus de 40 datacen-
ters à travers le monde, avec des 
campus installés dans les villes 
les plus stratégiques. En France, 
Telehouse gère une infrastructure 
à Marseille, point de convergence 
des connexions entre l’Afrique, 
le Moyen-Orient et l’Europe. 
À Paris, l’entreprise dispose du 
plus important point d’échange 
internet de l’Hexagone avec le 
campus France IX. Avec le centre 
de données Magny 2, Telehouse 
continue à renforcer le maillage 
de connectivité européen, avan-
çant dans le renforcement de la 
souveraineté numérique française 
et européenne. 
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L’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines a lancé, depuis mai 
2021, un service très structuré de 
trottinettes électriques en libre-
service, qui semble rencontrer son 
public. Pas moins de 1 500 trotti-
nettes électriques et 350 stations 
de recharge, qui font office de par-
king, quadrillent le territoire. Jean-
Baptiste Hamonic, maire MoDem 
de Villepreux et vice-président de 
SQY délégué aux transports et aux 
mobilités durables, nous explique 
pourquoi ce service, qui fonctionne 
bien dans l’Agglomération, s’est 
installé de manière pérenne.

«  Depuis 2021 et le lancement du 
service, on est à plus de 1 700 000 
déplacements, ce qui représente 2 500 
déplacements/jour. Notre cœur de cible 
est atteint. Nous visions les jeunes 
actifs et les étudiants, et force est de 
constater, d’après les études utilisa-
teurs faites avec l ’opérateur Tier, que 
c’est ce public-là qui est utilisateur », 
affirme-t-il. 

Pour renforcer la flotte à l’approche 
des JO de Paris 2024, l’Aggloméra-
tion a récupéré une partie des trotti-
nettes de la capitale, interdites à Paris 
depuis le 1er septembre. « On a effec-
tivement récupéré quelques trottinettes 
de Paris, mais pas dans un nombre co-
lossal non plus. Nous en avons récupéré 
parce que l’on dispose d’un entrepôt à 
Trappes, où certains engins sont stoc-
kés. Cela permet d’opérer un roulement 
et de faire la maintenance des engins, 
car toutes les trottinettes ne sont pas 
forcément en circulation. D’autre part, 

même si on avait été très réactifs pen-
dant la seconde nuit des émeutes [de fin 
juin-début juillet derniers], durant la 
première nuit, on a quand même subi 
des dégradations, quelque chose comme 
70 trottinettes qui ont été dégradées. 
Donc les trottinettes venues de Paris 
permettent de compenser cette perte », 
argumente Jean-Baptiste Hamonic. 

À la question de savoir pourquoi 
le service fonctionne bien à SQY 
contrairement à Paris, le vice-pré-
sident répond  : « Lorsqu’on lance 

l ’expérimentation en 2021, on est 
le premier territoire périurbain à 
accueillir une flotte de trottinettes en 
libre-service. Avant nous, cela se fai-
sait sur des métropoles ou des villes 
très urbaines. Je pense donc que la ty-
pologie du territoire y est pour quelque 
chose, car nous avons des villes comme 
Villepreux ou Magny-les-Hameaux 
qui sont plus rurales et finalement on 
voit que ça fonctionne bien dans ces 
territoires et pour des usages différents. 
Par exemple, à Villepreux, nous avons 
installé une station dans le vieux vil-
lage, qui se trouve à 20-25 minutes à 
pied de la gare. C’est une des stations 
qui marche le mieux sur la ville parce 
que vous avez les habitants du village 
qui en 5-6 minutes sont à la gare et 
gagnent donc 20 minutes sur un temps 
de trajet le matin et le soir. C’est consi-
dérable. »

Un seul opérateur présent  
à SQY pour plus  

d’efficacité

Par ailleurs, un autre point qui peut 
expliquer la réussite de ce service 
est la stratégie adoptée par SQY 
lors de l’appel à candidatures qui 
a été de choisir un seul opérateur, 
Tier, avec un cahier des charges 
très exigeant. Ce qui améliore le 
dialogue et rend l’utilisation plus 
fluide pour les usagers qui peuvent 
sillonner librement le territoire. 

« Dès le début, nous voulions une vitesse 
bridée à 20 km/h. On a imposé des 
casques, disponibles directement dans 
des boîtiers sur les trottinettes. On a 
également délimité les 350 stations où 
ranger les trottinettes et ces dernières 
sont toutes immatriculées et géolocali-
sées. Ces petits détails font qu’on a un 
service qui fonctionne bien et qui coha-
bite bien avec les autres modes de dépla-
cement », se réjouit le vice-président. 

Enfin, la réglementation mise en 
place à SQY va au-delà de la loi 
sur l’âge pour l’utilisation de ces 
appareils, qui autorise la trottinette 
en libre-service à partir de 14 ans. 
« Nous, nous avions commencé très for-
tement, puisqu’on avait fixé l’utilisation 
à partir de 18 ans. Ensuite, nous avons 
rabaissé cette limite d’âge à 16 ans, car 
on constate aussi qu’il y a tout un public 
jeune, globalement les lycéens non véhi-
culés (16-18 ans), qui utilise très forte-
ment la trottinette pour aller au lycée ou 
au gymnase », indique l’édile.

Et de conclure : « Nous avons investi 
37 millions d’euros dans le schéma direc-
teur cyclable pour avoir en 2030-2031, 
l’équivalent de 600 km d’itinéraires cy-
clables sur les 12 communes. L’idée de la 
phase 1 du schéma directeur cyclable est 
de réaliser des continuités cyclables pour 
desservir les différents sites olympiques 
d’ici les Jeux olympiques, pour pouvoir 
s’y rendre à vélo ou en trottinette. » n

Trottinettes électriques en libre-service : 
bannies à Paris, récupérées à SQY
Les trottinettes électriques en libre-service semblent avoir trouvé leur public à SQY. 
Avec une moyenne de 2 500 déplacements par jour, elles représentent un véritable 
mode de déplacement doux à part entière.

 PIERRE PONLEVÉ

À SQY, 1 500 trottinettes électriques en libre-service permettent de sillonner 
les 12 communes de l’Agglomération. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

À Maurepas, les travaux du boule-
vard Michel Miserey, qui est situé 
à l’entrée de la ville, sont menés par 
l’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines. Ils ont débuté au mois 
de septembre. Ce boulevard urbain 
qui voit passer 10 000 véhicules par 
jour est « surdimensionné dans sa capa-
cité », estimait le maire DVD, Gré-
gory Garestier, dans un précédent 
article de La Gazette sur le sujet. L’élu 
cite en comparaison la circulation sur 
le boulevard de la Loire qui accueille 
16 000 véhicules par jour.

Le boulevard actuellement en 
2x2 voies va passer en 2x1 voie

Les travaux, qui sont entrés dans 
une nouvelle phase depuis le 16 
octobre, se dérouleront durant les 
18 prochains mois. Les objectifs 

de cette rénovation sont multiples : 
« réduire le nombre de voies de circula-
tion pour limiter la vitesse, la circula-
tion de transit et sécuriser les traversées 
pour les modes doux ; favoriser les cir-
culations douces en élargissant la piste 
cyclable et les trottoirs et en les distin-
guant ; optimiser la gestion du phasage 
des feux tricolores dans les carrefours 
(avec notamment l’installation de feux 
intelligents, Ndlr) ; mettre aux normes 
les points d’arrêt de bus, les rendre 
accessibles aux Personnes à mobilité 
réduite (PMR) ; créer une contre-allée 
desservant une offre de stationnement 
public ou encore éclairer la chaussée, 
les trottoirs et la piste cyclable avec 
un éclairage plus moderne  », liste un 
dépliant explicatif desdits travaux. 

Pour apaiser la circulation et amé-
liorer le confort des riverains, le 

boulevard, qui est actuellement en  
2x2 voies, va être aménagé avec 
une voie de circulation dans chaque 
sens. Pour les automobilistes, ces 
travaux impliquent quelques chan-
gements.

De nombreux arbres vont 
être plantés pour augmenter 

les zones ombragées

« Cette nouvelle phase du projet im-
plique la fermeture des voies de circu-
lation côté sud (au niveau du collège 
Louis Pergaud, Ndlr) et le passage 
en 2x1 voie côté nord. L’avenue de 

Sologne est en partie fermée, tandis 
que des arrêts de bus et feux tricolores 
provisoires ont été installés », précise 
la Ville sur sa page Facebook.

Par ailleurs, de nombreux arbres 
seront plantés pour augmenter les 
zones ombragées et ainsi diminuer 
les températures lors des pics de 
chaleur, et des noues d’infiltration 
des eaux de pluie vont voir le jour. 
Ces travaux, d’un budget TTC de 
4 320 000 euros TTC, « répondront 
aux enjeux de sécurité routière et clima-
tique et amélioreront le cadre de vie des 
Maurepasiens », conclut la Ville. n

Le boulevard Michel Miserey 
entreprend un profond 
réaménagement
Les travaux du boulevard Michel Miserey se poursuivent. 
De nombreux aménagements vont être installés faisant 
la part belle aux modes de déplacements doux.

 PIERRE PONLEVÉ

Les travaux en cours sur le boulevard Michel Miserey induisent quelques 
changements pour les automobilistes qui empruntent l’axe routier.
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MAUREPAS COIGNIÈRES  PLU :  
Une réunion de 
présentation  
« zonage et  
règlement »  
le 8 novembre
La Ville organise une nouvelle 
réunion de présentation de son 
PLU qui a pour thème « zonage 
et règlement », le mercredi 8 
novembre à partir de 19 h à la 
maison de voisinage. 
La Ville révise son PLU (Plan 
local d’urbanisme) en organisant 
une réunion de présentation sur 
le thème « zonage et règlement », 
le mercredi 8 novembre de 19 h 
à 22 h à la maison de voisi-
nage. Pour rappel, le plan local 
d’urbanisme est un document de 
planification urbaine qui traduit 
un projet global d’aménagement 
et d’urbanisme à l’échelle d’une 
commune. Pour ceux qui le 
désirent, le service urbanisme est 
accessible (accueil physique et té-
léphonique) le lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 8 h 30 à 12 h et le 
mercredi de 14 h 30 à 19 h 30, par 
téléphone au 01 30 13 75 17 ou à 
urbanisme@coignieres.fr.    
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LA VERRIÈRE  
Une Matinale 
consacrée 
au RSA le 
7 novembre
La 1re Matinale ressources 
organisée par le CCAS sera 
consacrée au Revenu de 
solidarité active (RSA).
Aujourd’hui, de plus en plus de 
démarches administratives s’effec-
tuent de façon dématérialisée pour 
les faciliter et les rendre plus acces-
sibles de partout. Paradoxalement, 
cette dématérialisation provoque 
également des difficultés pour 
certains habitants qui se sentent 
démunis et perdus devant les 
outils numériques. Afin d’éviter la 
fracture numérique, le Centre com-
munal d’action sociale (CCAS) de 
La Verrière organise des Matinales 
ressources. Il s’agit de rendez-vous 
permettant d’être mieux informé 
et orienté sur les droits et les 
démarches. Lors de cette 1re édi-
tion, le mardi 7 novembre, de 10 h 
à 12 h, il abordera la question du 
Revenu de solidarité active (RSA) 
dans le cadre d’un atelier ludique 
en partenariat avec le départe-
ment des Yvelines. Les Matinales 
ressources sont l’occasion de poser 
toutes ses questions et de bénéficier 
de conseils adaptés.

C’est un immense chantier qui s’est 
ouvert dans le quartier Pergaud, à 
Trappes, depuis cet été. Après dif-
férentes réunions d’information et 
de concertation avec la population, 
la municipalité trappiste y aménage 
tout «  un ensemble de structures et 
d’équipements qui feront le bonheur 
des riverains et des passants à la fin des 
travaux  », explique la mairie dans 
son magazine municipal. La fin des 
travaux et leur livraison sont prévues 
pour le premier trimestre 2024.

« Que les Trappistes profitent 
de ces équipements dans le plus 

agréable des cadres »

D’ici quelques mois, les habitants 
du quartier vont donc bénéficier 
d’accès au groupe scolaire Pergaud 
sécurisés par des chicanes et des 
barrières. Un tapis vert sera installé 
devant l’école Louis Pergaud, es-
pace de repos et farniente ainsi que 
pour l’organisation de manifesta-
tions. Concernant l’esplanade Per-
gaud, des aménagements vont être 
ajoutés à l’aire de jeux Sand (balan-
çoire pour tout-petits, balançoire 

hamac, fronton junior handball/
basket-ball, table de ping-pong, 
des pare-ballons). 

Deux aires de pique-nique seront en 
libre accès, avec pour chacune deux 
barbecues, deux tables et bancs. Le 
terrain multisports sera remplacé 
par une nouvelle structure en syn-
thétique pour le football et le bas-
ket-ball, accessible aux personnes à 
mobilité réduite. Plusieurs agrès de 
fitness seront répartis le long du che-
minement d’accès à l’Île de loisirs (un 
vélo classique, deux vélos elliptiques, 
une presse à quadriceps, une presse à 
dorsaux, un runner, un rameur). Une 
nouvelle aire de street workout sera 

accessible toute l’année (un espalier, 
une barre de traction, un combiné 
barres parallèles, échelle horizontale, 
snake, barres fixes à différentes hau-
teurs, une station quatre faces, un sac 
de frappe, une planche abdo, un banc 
pour les dips, des haies d’impulsion à 
différentes hauteurs).

Par ailleurs, le magazine précise 
qu’une «  grande aire de jeux sera 
installée, avec deux espaces pour tous 
les enfants  »  : un pour les moins 
de six ans (tourniquet, balançoire 
parent-enfant, cabane avec tun-
nel et jeux d’apprentissage, bateau 
avec son échelle d’accès) et un pour 
les six ans et plus (plusieurs agrès 

[toboggan, grimpe…]), une grande 
pyramide de cordes, toboggan, ba-
lançoires). Des sols souples seront 
agrémentés de décors et deux tyro-
liennes adaptées à chaque tranche 
d’âge, seront installées. Coconstruit 
avec les habitants, un projet de 
jardins partagés sera géré par le 
centre socioculturel Annette Moro. 
D’une surface totale de 750 m², il 
sera découpé en plusieurs parcelles 
(l’attribution des parcelles sera le 
fruit d’un travail avec les bailleurs 
pour favoriser par exemple les fa-
milles nombreuses ou sans accès à 
un balcon).

Pour compléter le tout, la plantation 
de très nombreuses variétés végétales 
est prévue «  pour que les Trappistes 
profitent de ces équipements dans le plus 
agréable des cadres », souligne le ma-
gazine (30 arbres, 1 015 arbustes et 
graminées, 30 plantes aromatiques, 
520 plantes épuratrices). La mairie 
prévoit aussi un espace repos avec 
brumisateurs pour se rafraîchir l’été.

Enfin, les luminaires fonctionne-
ront à l’énergie solaire et seront 
déclenchés par des détecteurs de 
mouvements, pour éviter toute 
pollution lumineuse nocturne, 
et une voie cyclable reliera la rue 
Clément Ader et l’Île de loisirs, 
en continuité avec le futur réseau 
cyclable de SQY de la RD912. n

Le quartier Pergaud va changer de visage
Le quartier Pergaud va bénéficier de très nombreux aménagements extérieurs  
de la part de la municipalité de Trappes.

 LA RÉDACTION

D’ici quelques mois, les habitants du quartier vont donc bénéficier d’accès  
au groupe scolaire Pergaud sécurisés par des chicanes et des barrières.
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GUYANCOURT  Inauguration de la crèche 
Poulbot remise à neuf 

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  
Deux nouvelles remises de tablettes aux élèves

La ville de Guyancourt a inauguré 
les locaux entièrement rénovés de la 
crèche Francisque Poulbot, le mer-
credi 18 octobre. Pour l’occasion, 
François Morton (DVG), le maire 
de Guyancourt, avait convié les pa-
rents des enfants de la crèche, ainsi 

que les équipes qui gèrent l’équipe-
ment, à l’inauguration des locaux 
rénovés pendant l’été. Ainsi les tra-
vaux ont consisté à installer de nou-
velles fenêtres, à faire le ravalement 
des façades, à reprendre l’isolation 
et l’étanchéité des toitures terrasses, 
à effectuer le remplacement de 
l’éclairage par des LED… « Autant 
d’aménagements pour mieux accueillir 
les plus petits », précise la Ville sur sa 
page Facebook. 

Des « locaux tout beaux  
et tout neufs »

«  J’espère que ces locaux, tout beaux 
et tout neufs, seront appréciés des 
enfants et de leurs parents », a indi-
qué le maire lors de son Facebook 
live, qui s’est tenu le même jour. 
Les travaux s’élèvent à 768 341 
euros et ont pu être réalisés grâce 
aux financements croisés de la Ville 
(443 341 euros) et de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines (325 000 euros). n

La mise en place des outils pédago-
giques continue dans l’aggloméra-
tion de SQY. Ainsi, La Verrière et 
Coignières viennent d’effectuer des 
distributions auprès de leurs élèves.

À La Verrière, le maire, Nicolas 
Dainville (LR), et les élus, ont remis 
les 12 et 13 octobres des tablettes 

numériques aux élèves. Une conti-
nuité pour la Ville qui « est très enga-
gée pour le numérique, si bien qu’elle se 
hisse dans le top 3 de celles qui bénéfi-
cient du dispositif e-sy mis en place par 
le conseil départemental des Yvelines, 
souligne la Ville. Les tablettes péda-
gogiques constituent une brique sup-
plémentaire dans la dotation des outils 

pédagogiques innovants dans nos 
écoles : tableaux numériques, espaces 
numériques de travail, petits robots 
pédagogiques…  » Et de préciser  : 
« […] L’ambition est d’augmenter les 
résultats scolaires de nos enfants. Et de 
lutter contre la fracture numérique, 
avec aussi l ’embauche de deux conseil-
lers numériques pour accompagner au 
mieux nos familles. »

Initier les élèves  
à la programmation

À Coignières, le maire, Didier 
Fischer (DVG), et ses élus ont 
distribué le 16 octobre du matériel 
numérique aux élèves des écoles 
Bouvet et de l’élémentaire Pagnol : 
21 robots (Photons, M-Bots et 
Blue-bot), quatre murs sonores et 
un chariot de tablettes ont été remis. 
Ces nouveaux outils pédagogiques 
permettent, entre autres, d’initier les 
élèves à la programmation. n

Les locaux de la crèche Francisque Poulbot ont été 
entièrement rénovés.

Le numérique scolaire gagne du terrain à Saint-Quentin-en-Yvelines.Récemment, 
deux communes, Coignières et La Verrière, ont organisé des remises d’outils numériques 
à leurs élèves.

 EN BREF EN BREF

Les travaux ont consisté à installer 
de nouvelles fenêtres, faire le 
ravalement des façades, reprendre 
l’isolation et l’étanchéité des toitures 
terrasses, ou encore remplacer 
l’éclairage par des LED. 
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La Verrière et Coignières viennent d’effectuer des distributions auprès 
de leurs élèves, les 12, 13 et 16 octobre. 
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ÎLE-DE-FRANCE  La 
Région renforce 
la sécurité dans 
les lycées
La région Île-de-France double 
les brigades régionales de 
sécurité dans les lycées 
franciliens.
En ces temps troublés, la région Île-
de-France ne souhaite pas badiner 
avec la sécurité des lycées dont elle 
a la charge. Le conseil régional a 
donc décidé de doubler les Brigades 
régionales de sécurité (BRS) dans les 
établissements franciliens. Les effec-
tifs vont passer de 50 à 100 agents. 
Le nombre de brigades mobiles 
passera de 10 à 20 pour couvrir les 
469 lycées publics franciliens. Depuis 
2019, les BRS interviennent dans les 
lycées franciliens et aux abords pour 
assurer la sécurité des biens et des 
personnes, pour analyser la situation 
de l’établissement et assurer une 
meilleure prévention, et pour traiter 
les cas de crise grave compromettant 
la sécurité des personnes et des biens, 
avec les équipes de direction. Celles-
ci interviennent à la demande des 
chefs d’établissement et les agents 
régionaux des BRS sont alors placés 
sous leur autorité fonctionnelle. Les 
BRS ont mené 1 500 interventions 
en 2022 pour des missions de sécuri-
sation dans les lycées franciliens. 

La communauté d’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines, 
en partenariat avec Île-de-France 
Mobilités (IDFM) vient de lancer 
un nouveau service à destination 
des usagers des transports en com-
mun et des adeptes des mobilités 
douces. L’Agence mobile, c’est son 
nom, est un point d’accueil Mobi-
lités qui va à la rencontre des habi-

tants des 12 communes de l’agglo-
mération.

Cette nouvelle agence donne la 
possibilité de souscrire aux services 
de la Vélostation (location de vélos, 
parkings sécurisés), de récupérer ou 
rendre un vélo loué, de vous abon-
ner au service Véligo location, de 
faire entretenir votre vélo person-

nel (réglages et menues réparations, 
les réparations plus importantes 
peuvent nécessiter d’être effectuées 
à la Vélostation). « Nous sommes les 
premiers à le faire, toujours dans cette 
logique d’être dans l’innovation qui est 
chère à Saint-Quentin-en-Yvelines, 
une agence mobile qui prend la forme 
d’un bibliobus, explique à La Gazette, 
Jean-Baptiste Hamonic (MoDem), 
vice-président de SQY délégué aux 
transports et aux mobilités durables, 
et maire de Villepreux. C’est la ver-
sion mobile de l’agence des mobilités 
qui a sa présence physique en gare de 
Saint-Quentin-en-Yvelines–Monti-
gny-le-Bretonneux. »

« La version mobile de l’agence 
des mobilités », présente  

en gare de SQY

Et l’élu de poursuivre : « Cette agence 
mobile va sillonner les 12 communes de 
SQY, elle sera notamment présente sur 
les marchés, et va proposer des services 
de location et de réparation de vélos, 
des services d’information et de com-
munication sur les différents transport 
de l’agglomération et également la 
possibilité d’acheter des titres de trans-
ports directement auprès d’elle. C’est un 
guichet unique de la mobilité de SQY 
qui va se déplacer et qui amènera, dans 
le petit van, des vélos de notre Vélos-
tation qui pourront être proposés à la 
location, sur rendez-vous. Cela évite 

à des personnes de se déplacer à Saint-
Quentin pour venir les chercher. Sur le 
site de l’agglomération, vous pouvez 
retrouver les différents passages de 
l’agence mobile. À Villepreux, elle sera 
de passage mercredi prochain, pendant 
le marché. »

Les prochains passages sont prévus 
à Trappes le 31 octobre de 7 h 30 à 
10 h 30 et le 14 novembre, de 7 h 30 
à 10 h 30 (gare), à Élancourt (Clef 
de Saint-Pierre, rue de Dublin) le 
même jour de 16 h à 19 h, à Voi-
sins-le-Bretonneux le samedi 4 
novembre, de 10 h à 13 h (parking 
de la Poste), encore à Élancourt le 
7 novembre, de 16  h à 19 h (par-
vis de la mairie) et le 14 novembre 
de 16 h à 19 h (rue de Dublin), à 
Plaisir le 3 novembre de 10 h à 13 h 
(marché rue Pasteur) et les jeudis de 
16 h à 19 h (gare Plaisir-Grignon), 
aux Clayes-sous-Bois les jeudis, de 
7 h 30 à 10 h 30 (gare Villepreux-Les 
Clayes), à La Verrière les vendredis 
de 16 h à 19 h (gare), à Guyancourt, 
le 7 novembre, de 10 h 30 à 13 h 30 
(place Bérégovoy), à Magny-les-
Hameaux les mercredis, de 14 h à 
17 h (marché). Les passages se pour-
suivront à Villepreux le 8 novembre, 
de 9 h 30 à 12 h 30 (place Riboud), 
à Coignières le 10  novembre, de 
7 h 30 à 10 h 30, (gare), et à Mau-
repas le 15 novembre, de 9 h à 12 h 
(square Aubrac) . n

SQY a lancé une agence 
itinérante sur les mobilités 
Saint-Quentin-en-Yvelines va à la rencontre des usagers 
des transports en commun en mettant en place une 
agence de la mobilité itinérante.

 LA RÉDACTION

L’Agence mobile est un point d’accueil Mobilités qui va à la rencontre des 
habitants des 12 communes de l’agglomération.
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COIGNIÈRES  
Un Répar’Café  
ce samedi 

SQY  
Deux collectes 
de sang à SQY

Un nouveau rendez-vous 
de réparation est prévu à 
Coignières le 4 novembre.

Les villes d’Élancourt et 
de Plaisir accueillent des 
collectes de sang début 
novembre.

C’est désormais un des rendez-
vous incontournables dans la com-
mune de Coignières. Un nouveau 
Répar’Café et un atelier PC sont 
prévus pour faciliter la vie des 
habitants, le samedi 4 novembre 
de 9 h à 12 h, à l’école élémentaire 
Gabriel Bouvet.

Ces ateliers de réparation écolo-
gique donnent une seconde vie à 
vos effets personnels défectueux 
(appareils électriques et électro-
niques, jouets, vélos, meubles, 
vêtements...). Ils sont animés et 
gérés par des bénévoles expé-
rimentés. Tous les ateliers sont 
dotés des outils adéquats qui sont 
mis à disposition des réparateurs 
amateurs, avec tous les conseils 
des experts.

En partenariat avec l’Établis-
sement français du sang (EFS), 
deux collectes de sang sont 
organisées début novembre sur 
le territoire de Saint-Quentin-
en-Yvelines. La première se 
déroulera à Élancourt, le jeudi 
2 novembre, de 14 h à 19 h, en 
mairie, dans la salle du conseil, 
au rez-de-chaussée. L’entrée est 
libre.

L’autre collecte se tiendra dans 
la ville de Plaisir, le vendredi 
10 novembre, à partir de 14 
h, à la maison des familles La 
Mosaïque. Un don dure environ 
1 h et permet de sauver trois 
vies. Pour donner son sang, il 
faut prendre rendez-vous sur 
dondesang.efs.sante.fr/trouver-
une-collecte/89413/sang. 

PLAISIR  
Une nouvelle résidence seniors d’ici à fin 2024

Cogedim club et Pitch Immo ont 
posé le 18 octobre la première 
pierre de la résidence seniors Le 
Clos du Buisson, à Plaisir. Elle 
devrait être livrée en décembre 
2024, et compter 127 logements.
Tous les logements seront spa-

cieux et lumineux, et dispose-
ront d’une cuisine équipée, d’un 
mobilier adapté aux seniors, et de 
balcons ou de terrasses. Un jardin 
paysager  est aussi à disposition. 
Deux anciennes demeures seront 
réhabilitées pour accueillir 11 lo-

gements ainsi qu’un jardin d’hiver 
et une salle bien-être.  Le Clos 
du Buisson proposera différents 
services et animations  avec une 
équipe présente 7j/7, un service 
d’accueil et de conciergerie, une 
solution de téléassistance indivi-
duelle dans chaque appartement 
et un système de sécurité. Chacun 
peut sélectionner les services dont 
il a besoin. 

« De par ses caractéristiques uniques, la 
résidence Le Clos du Buisson sera le té-
moin de notre savoir-faire, […] pour 
fournir le meilleur confort à des seniors 
autonomes […]  », affirme  Alexis 
Moreau, directeur général de Pitch 
Immo, dans un communiqué. 
« Nous sommes ravis de poser la pre-
mière pierre de cette future résidence 
services seniors […] » représentative 
« de notre savoir-faire », déclare  Jé-
rôme Navarre, directeur général de 
Cogedim Club. n 

La ville de Plaisir va accueillir une résidence seniors, Le Clos du Buisson, dont la livraison 
est prévue en décembre 2024 et qui comptera 127 logements. 

 EN BREF

« La résidence Le Clos du Buisson sera le témoin de notre savoir-faire », 
affirme Alexis Moreau, directeur général de Pitch Immo.
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Le dimanche 22 octobre, une 
course-poursuite a débuté à 
Guyancourt entre des policiers et 
un jeune homme de 19 ans, pour se 
terminer à Châteaufort, une petite 
commune des Yvelines située à la 
limite de l’Essonne. 

Tout commence lorsque les poli-
ciers de Guyancourt repèrent une 
voiture qui avait été signalée volée 
quelques jours plus tôt. Plusieurs 
équipages de policiers et de gen-
darmes se sont alors lancés à sa 
poursuite. Au bout de quelques 
minutes, la voiture volée est repé-
rée rue des Orfèvres à Châteaufort.

Alors que la voiture du chauffard 
était arrêtée par un barrage policier, 
les fonctionnaires ont mis pied à 
terre et se sont approchés du véhi-
cule. Ils ont constaté qu’au moins 
deux personnes étaient à bord. 
Mais lorsque les policiers se sont 
approchés de la voiture, le conduc-
teur a refusé d’obtempérer et a 

foncé droit sur les forces de l’ordre, 
en blessant un policier et en man-
quant de peu de le renverser. 

«  C’est là que ses collègues inter-
viennent, dans des circonstances qui 
restent encore à préciser. Selon les 
premiers éléments de l ’enquête, qui 
devront être confirmés par la suite, 
deux policiers auraient ouvert le feu 

afin de stopper le véhicule  », précise 
un article du Parisien. Un des deux 
occupants (le jeune homme qui 
conduisait) a reçu une balle dans 
le thorax. Transporté en urgence 
absolue vers un hôpital parisien, il 
est désormais hors de danger. Il est 
par ailleurs déjà connu des services 
de police. Quant au policier blessé, 
il a été conduit à l’hôpital de Ram-
bouillet. 

Les deux policiers à l’origine des 
coups de feu avaient été placés 
en garde à vue dans les locaux de 
l’IGPN (Inspection générale de la 
Police nationale) le jour même. Ils 
ont été remis en liberté le lende-
main matin. « Deux enquêtes ont été 
ouvertes suite à ce refus d’obtempérer, 
une confiée à l ’IGPN pour violence 
avec arme par personne dépositaire 
de l ’autorité publique, l ’autre, menée 
par la gendarmerie, pour violence 
sur personne dépositaire de l ’autorité 
publique »,  a précisé le parquet de 
Versailles. n

Guyancourt  
Course-poursuite 
à Guyancourt : des policiers 
tirent sur un chauffard
À la suite d’un refus d’obtempérer, deux policiers ont 
ouvert le feu sur une voiture pour arrêter sa course. 
Le chauffard blessé a été transporté à l’hôpital. Deux 
enquêtes ont été ouvertes au sujet de cette affaire.

Le mercredi 25 octobre, la Police 
nationale accompagnée de la Police 
aux frontières, de la Sûreté ferroviaire 
et de la police municipale de Mon-
tigny-le-Bretonneux a réalisé une 
opération de sécurisation à la gare 
de Saint-Quentin-en-Yvelines – 
Montigny-le-Bretonneux. Les buts 

étaient multiples : contrôler les per-
sonnes, maîtriser les accès en gare et 
lutter contre les incivilités. Au total, 
203 personnes ont été contrôlées. 
Sur ces 203 personnes contrôlées, 
huit amendes pour stupéfiants ont 
été dressées et sept verbalisations ont 
été faites par la SNCF. n

Le samedi 21 octobre, des poli-
ciers ont aperçu un automobiliste 
qui roulait à très vive allure et de 
manière dangereuse, dans les rues 
à Élancourt. À la vue des policiers, 

l’individu s’est engagé dans un 
rond-point à grande vitesse mais 
a été rapidement interpellé sans 
incident. Il a été placé en garde à 
vue. n

Montigny-le-Bretonneux  
203 personnes contrôlées lors d’une 
opération de sécurisation à la gare 

Élancourt Un individu roulant à vive allure 
arrêté par la police

Le mercredi 25 octobre, une opération de sécurisation a été 
menée par différents services à la gare de SQY. 

FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ
 PIERRE PONLEVÉ

Deux policiers ont été placés en 
garde à vue après avoir tiré à la suite 
d’un refus d’obtempérer, le dimanche 
22 octobre. Ils ont été remis en 
liberté le lendemain matin.
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 Une opération de sécurisation menée conjointement par la Police nationale, 
la Police aux frontières, la Sûreté ferroviaire et la police municipale a eu lieu 
le 25 octobre à la gare de SQY.
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La période est rude en ce mo-
ment pour les handballeuses de 
l’AS Montigny-le-Bretonneux 
(ASMB). Handicapées par plu-
sieurs blessures, opposées au lea-
der Rosières Saint-Julien le 28 
octobre, les Ignymontaines se sont 
montrées impuissantes devant leur 
public (défaite 36-30), lors de la 
7e journée de N2. 

«  L’idée, sur ce match, c’était de li-
miter la casse, a réagi l’entraîneur 
ignymontain, Didier Creuzot-
Mausoléo, interrogé par La Gazette 
après le match, et qui rappelle les 
nombreuses absences dans l’effectif. 
On joue sans notre demi-centre habi-
tuelle, on a une gardienne, la meil-
leure au niveau des pourcentages, qui 
n’est pas là, une jeune qui est absente 
sur le poste d’arrière […]. En gros 
tout le secteur central, gardien, demi-
centre, pivot. C’est très embêtant, car 
en général, la charnière centrale, c’est 
très important. Toutes les grandes 
équipes ont un très bon gardien, un 
très bon demi-centre et un très bon 
pivot. »

Objectif top 5 ? 

Le technicien nourrit malgré tout 
des regrets sur le match du jour. 
«  [À Rosières], il y a d’anciennes 
joueuses pro, ça joue pas mal. On leur 
a proposé une défense qui, je savais, 
allait leur poser problème.  C’est une 
équipe qui, depuis le début du cham-
pionnat, met des taules à la plupart 
des équipes. Nous, six buts, ça va, 
surtout quand on voit nos loupés à 
six mètres. Elles sont supérieures à 
nous sur certaines phases de jeu, mais 
j’aurais aimé qu’elles soient vrai-
ment supérieures à nous pour qu’elles 
gagnent le match et qu’on ne dise 
pas nous ‘‘On fait des pertes de balle 
encore, des passes en touche, des passes 
dans les pieds, des immanquables à 
six mètres, des buts qu’on marque 
d’habitude hors cadre’’, déplore-t-il. 
J’aurais bien aimé qu’on n’ait pas ça 
à se dire et qu’on n’ait pas forcément 
de regrets à un moment donné. […] 
Je pense qu’on aurait peut-être perdu, 
mais d’un peu moins [sans ces ratés]. » 

Outre ces défauts, l’ASMB devra 
corriger « un gros souci sur l’assiduité 
aux entraînements », selon le coach. 

« On a entre un et deux entraînements 
[par semaine] par joueuse, précise- 
t-il. C’est une réalité par rapport à 
Montigny. Quand c’est plus central par 
rapport à Paris, les joueuses arrivent 
dans leur club de manière plus facile. 
À Montigny, si les joueuses ne sont pas 
du coin, tout de suite, il faut faire de 
la distance. […] Il y en a quatre ou 
cinq [qui viennent de l’autre bout de 
l’Île-de-France] sur un groupe de 14 
joueuses plus trois jeunes, pour l’équipe 
une. » « On marque beaucoup par rap-
port à l’année dernière, par contre on 
prend beaucoup de buts  », note-t-il 
également. 

Miser sur « les jeunes du coin » 

Didier Creuzot-Mausoléo affirme 
que «  normalement, cette année, 
on va se maintenir » et mise sur le 
développement de jeunes joueuses. 
«  Nous, l ’idée cette année, c’est de 
pérenniser les jeunes de l ’Entente de 
SQY, avec Trappes. Pour moi, le salut 
pour Montigny, c’est miser là-dessus, 
sur les jeunes du coin, estime-t-il. 
Ce n’est pas possible qu’on compte sur 
des joueuses de l ’extérieur. Les réali-
tés géographiques, sur le contexte ici, 
ce n’est pas une bonne idée, d’autant 
qu’on n’a pas une structure qui per-
met de faire venir des jeunes, ce que 
d’autres clubs ont, même dans cette 
poule. Pour l ’instant, c’est très com-
pliqué, financièrement ou structurel-
lement. On ne peut pas rivaliser avec 
certaines équipes. »

Il poursuit : « Donc, nous, l ’idée, sur 
les deux ou trois ans, c’est d’avoir des 

jeunes qu’on va mettre au niveau, 
c’est pour ça que là, il y avait deux 
joueuses de l ’équipe 2 et une moins 
de 17 ans en plus. Préserver, c’est une 
bonne chose, mais à un moment, il 
faut arrêter de préserver, car sinon les 
filles ne seront jamais prêtes. Donc on 
essaie de faire en sorte que les petites 
jeunes aient du temps de jeu, pour que 
l ’année prochaine, on ait une équipe 
qui ait gravi peut-être une marche. »

Avec donc beaucoup de jeunes qui 
s’aguerrissent et un mercato équi-
libré en nombre d’arrivées et de 
départs (sept) – Didier Creuzot-
Mausoléo a notamment attiré des 
joueuses qu’il avait au PSG – l’en-
traîneur vise « la 1re partie de tableau, 
car sportivement, ce sera compliqué 
d’aller au-dessus  ». « Ce que j’aime-
rais, c’est qu’on se batte pour la 5e voire 
la 4e place », ambitionne-t-il.

Deux victoires, un nul  
et quatre défaites

Montigny pointe toutefois actuel-
lement à la 8e place de sa poule de 
12 équipes, avec deux victoires, un 
nul et quatre défaites. Pour rappel, 
seuls les 1ers de poules montent en 
N1, tandis que les trois derniers 
ainsi que les moins bons 9es sont re-
légués. Les Ignymontaines doivent 
donc remonter au classement, mais 
outre les absences, le calendrier du 
moment n’aide pas. Après avoir 
reçu le leader, l’ASMB se déplacera 
chez le 2e, Sainte-Maure-Troyes, 
lors de la prochaine journée, le 5 
novembre. n

Handball  
Les Ignymontaines n’ont rien 
pu faire face au leader 
Avec une équipe jeune et plusieurs absences, les 
handballeuses de l’AS Montigny-le-Bretonneux se sont 
inclinées à domicile face à Rosières Saint-Julien (36-30), 
le 28 octobre lors de la 7e journée de N2. 

L’année dernière, le Vélodrome 
national accueillait pour la 1re  fois 
une manche de l’UCI track Cham-
pions league. Et cette année, l’en-
ceinte saint-quentinoise remet ça. 
Après Majorque et Berlin, et en 
attendant Londres, c’est bien par 
SQY que passe la 3e étape de l’édi-
tion 2023 de l’UCI track Cham-
pions league, le samedi 4 novembre 
à partir de 17 h 30. 

Pour rappel, cette jeune compé-
tition, créée pour apporter plus 
d’attractivité au cyclisme sur piste, 
se déroule donc en cinq étapes (ou 
manches) par an,  dans différents 
vélodromes. 72 pistards (36 chez les 
femmes et autant chez les hommes) 
participent. Quatre épreuves sont 

au menu : deux en sprint (vitesse et 
keirin) et deux en endurance (élimi-
nation et scratch). À la fin des cinq 
étapes, quatre lauréats, les quatre 
leaders au classement général dans 
chaque épreuve. Les meilleurs pis-
tards du monde seront présents. 
Parmi les participants, trois Fran-
çais  : Quentin Lafargue (membre 
du VCESQY-team Voussert et 
aligné en endurance), Melvin Lan-
derneau, et Tom Derache, actuel 3e 
au général en sprint hommes. En 
revanche, Mathilde Gros, tenante 
du titre du sprint féminin, est ab-
sente. Les places pour cette étape 
à SQY sont au tarif de 35 ou 45 
euros. Des billets PMR sont aussi 
disponibles. Renseignements sur  
ucitrackchampionsleague.com. n

Après un début de saison chao-
tique, Trappes entrevoit un peu la 
lumière. Deux semaines après avoir 
gagné à Rueil lors de la journée 
précédente, les Trappistes l’ont de 
nouveau emporté, sur leur parquet 
cette fois, face à Gravelines Grand 
Fort (88-78), le 28 octobre lors de 
la 7e journée de N3. « On sera dans 
le top 5 à la fin. […] Maintenant, on 
va jouer le bas du classement. […] Si 
on n’a pas de blessure, on ne devrait 
plus perdre jusqu’à la fin des matchs 
aller », nous assurait le manager gé-

néral, Nacer Belgacem, le 9 octobre 
après la défaite face au leader, Le 
Havre. Force est de constater que, 
pour l’instant, Trappes se redresse, 
et remonte au classement. Le club 
est 9e de sa poule de 14 équipes 
(les 1ers de chaque poule et les 
trois meilleurs 2es montent, tandis 
que les quatre derniers sont relé-
gués), avec trois victoires et quatre 
défaites. Une embellie qu’il fau-
dra confirmer le 4 novembre chez 
le  6e, Saint-Martin-lès-Boulogne, 
lors de la prochaine journée. n

Le FO Plaisir organisait les 28 et 
29 octobre au stade Bernard Gi-
roux la 3e édition de sa Challenge 
cup. 32 équipes U12 représentant 
des clubs amateurs et profession-
nels se sont affrontées. Et à la fin, 
c’est le FC Bruges qui l’a emporté. 
Déjà vainqueur de la 1re édition 

en 2021, le club belge a battu en 
finale l’Olympique lyonnais (3-0) 
et s’adjuge cette compétition pour 
la 2e fois de son histoire, succédant 
ainsi à l’OM. De son côté, le club 
hôte, Plaisir, termine à la 15e place, 
soit son meilleur classement en 
trois éditions. n

Le 15 octobre, le club de cyclotou-
risme de Maurepas et d’autres asso-
ciations organisaient la 4e édition de 
la Cyclo et rando. Une édition pour 
laquelle se sont retrouvés plus de 500 
participants, indique la commune sur 

sa page Facebook. Mais surtout, près 
de 11 000 euros ont été remis à l’hô-
pital Mignot dans le but de financer 
une activité physique adaptée pour les 
enfants et adolescents diagnostiqués 
du cancer, selon la municipalité. n

Cyclisme  
La Ligue des champions de cyclisme 
sur piste de retour à SQY

Basket Trappes se redresse

Football Le FC Bruges remporte encore 
la Challenge cup de Plaisir

Omnisports Beau succès pour la cyclo  
et rando de Maurepas

Après avoir accueilli pour la 1re fois cette jeune compétition 
l’année dernière, le Vélodrome national remet ça le 4 
novembre à l’occasion de la 3e étape de l’édition 2023. Et il 
reste des places. 

Les Trappistes se sont imposés à domicile face à Gravelines 
Grand Fort (88-78), le 28 octobre lors de la 7e journée de N3, 
enchaînant une 2e victoire de suite et remontant ainsi au 
classement. 

Les Ignymontaines (en vert et noir) ont couru après le score toute la partie 
et l’écart s’est notamment creusé en 2e mi-temps. 
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Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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Après la couleur Orange, Prisunic, 
ou encore Space age, le Musée de 
la ville, à Montigny-le-Bretonneux, 
poursuit l’exploration et la mise en 
avant d’objets des années pop. L’ex-
position Les Allumés du design, à 
l’affiche jusqu’au 24 février 2024, 
présente 80 luminaires des années 
1960, 1970 et 1980. 

Des éléments interactifs 
pour permettre aux visiteurs 

de mettre en lumière  
les objets 

«  Cette expo essaie de cibler ce re-
gistre, qui est un peu l ’exercice obligé 
des designers, a expliqué Frédéric 
Debussche, le directeur du mu-
sée, lors du vernissage le 7 sep-
tembre dernier. Je pense que tous 
les designers ont dessiné des lampes, 
comme tous les designers ont des-
siné des chaises. C’est sans doute les 
deux objets les plus emblématiques 
du design contemporain, et auxquels 
tous les créateurs se sont essayés. On 
a essayé, à travers cette exposition, 

de caractériser les luminaires de ces 
années pop, les années 1960, 70, 80, 
à travers différentes propositions 
thématiques et une organisation qui 
montre, à travers quelques exemples 
bien choisis, comment fonctionnaient 
les lampes de cette époque, quelle était 
leur fonction, à la fois d ’usage et d ’es-
thétique. » 

Lampes, lustres, suspensions, 
appliques, tables et miroirs lumi-
neux, lampadaires, on trouve dif-
férents objets éclairants dans cette 
exposition. D’ailleurs, le nom Les 
Allumés du design est «  pour dire 
aussi qu’il n’y a pas que des lampes 
qui s’allument, il y a aussi des objets 
qui s’allument  », souligne Frédéric 
Debussche.   

Durant la visite, des boutons inter- 
actifs permettent aux visiteurs d’al-
lumer et de voir par eux-mêmes la 
manière dont s’éclairent certains 
objets. «  Une des caractéristiques 
de cette exposition est de permettre 
l ’éclairage et la mise en lumière de 
certaines lampes, ce qui est un exercice 
toujours un peu difficile, car on est un 
musée, avec une collection, qu’il faut 
préserver. Mais on trouvait un peu 
contradictoire l ’idée de présenter une 
collection de luminaires sans les mon-
trer dans leur fonction d’éclairage, et 
donc allumés », précise le directeur. 

Des visites libres de l’exposition 
ont lieu les  mardis, mercredis, 
vendredis et samedis à de 14 h à 
18 h, des visites guidées gratuites 
d’une durée de 45 minutes sont 
aussi proposées tous les samedis à 
16 h 30.  Différents ateliers autour 
de l’exposition seront aussi pro-
posés dans les semaines et mois à 
venir. Sans oublier bien sûr l’expo-
sition permanente, Il était une fois 
Saint-Quentin-en-Yvelines, qui 
est, comme son nom l’indique, 
elle, toujours à l’affiche. Détails sur 
museedelaville.sqy.fr. n

Fan de musique country et des 
ranchs américains  ? L’association 
Cowboy hat dancers, association 
plaisiroise de country line dance, 
organise le 4 novembre, de 14 h à 
19 h, un bal et un concert country. 
Le rendez-vous aura lieu à la salle 
des fêtes des Gâtines, à Plaisir. Sur 

place, le concert des Rockin’Chairs 
sera à retrouver, ainsi donc que 
des danses. Buvette et petite res-
tauration seront aussi propo-
sées. Entrée libre, sur inscription, 
au 06 42  73  38 46 ou à l’adresse  
lilydance@cowboy-hat-dancers.
com. n

Jusqu’au 10 novembre, les mai-
sons de quartier Matisse, Ma-
lraux et Jouvet, à Montigny-le- 
Bretonneux, accueillent une ex-
position intitulée Histoire, sport 
et citoyenneté. Cette exposi-
tion retracera l’histoire des Jeux 
olympiques, mais plus particu-

lièrement, elle insistera sur les 
valeurs de l’olympisme, des JO 
d’Athènes en 1896 à ceux de Paris 
en 2024. Entrée libre, un quiz est 
à retrouver sur le site internet de 
la commune. Renseignements au  
01 30 83 39 86, 01 30 64 05 75, et 
au 01 30 44 19 41. n

Après s’être déjà produites dans 
plusieurs villes de SQY (Plaisir, 
Montigny) ces dernières années, 
Les Goguettes reviennent dans 
l’agglomération. Ce «  trio mais à 
quatre » de comédiens, révélé pen-
dant le 1er confinement avec ses 
vidéos croquant l’actualité à coup 
de reprises de chansons populaires, 
sera à Guyancourt, à la ferme de 
Bel Ébat, le 7 novembre à 20 h 30. 

«  Après une tournée de quatre ans à 
guichet fermé, les chansonniers des 
temps modernes déboulent à Bel Ébat, 
pour créer leur nouveau spectacle, pré-
cise la ferme de Bel Ébat sur son 
site internet. Les quatre parodistes 
combinent avec talent les ingrédients 

de leur irrésistible succès : une actualité 
qui ne ramollit jamais, des politiciens 
qui inlassablement tendent l’autre joue, 
une intarissable envie de rire à leurs 
dépens dans la plus pure tradition des 
bouffons du roi.  » Comme lorsqu’ils 
se moquent du 49.3 et d’Emmanuel 
Macron en parodiant la chanson Ça 
plane pour moi, de Plastic Bertrand. 

Le spectacle dure 1 h 30, les prix des 
places vont de 6,25 euros à 25 eu-
ros, réservations via kiosq.sqy.fr.  
À noter qu’en 1re partie de cette 
soirée sera proposé un avant-goût 
du spectacle Les Mélodies chro-
niques, de Patrice Mercier, qui sera 
à retrouver en intégralité le 2 mars 
à l’auditorium de la Batterie. n

Montigny-le-Bretonneux  
Des luminaires des années 
1960 à 1980 exposés  
au Musée de la ville

Guyancourt  
Les Goguettes de retour à SQY

Jusqu’au 24 février, 80 luminaires de la collection design 
du musée sont mis en avant dans le cadre de l’exposition 
Les Allumés du design. 

Ce « trio mais à quatre » de parodistes dépeignant l’actualité 
de manière humoristique se produit à la ferme de Bel Ébat  
le 7 novembre.  

Joyeux anniversaire, Déclic 
théâtre  ! L’illustre compagnie 
locale de théâtre d’improvisa-
tion, basée à Trappes, souffle le 5 
novembre ses 30 bougies et orga-
nise ainsi, à 16 h à la Merise, son 
spectacle Trappes impro family, 
renommé pour l’occasion 30 im-
pro family. Déclic théâtre orga-
nise pour fêter ce moment «  un 
match d’improvisation hors normes, 
quelque chose de festif et fou qui lui 
ressemble », indique la Ville sur son 
site internet. «  Et puisque 30 ans 
est définitivement l ’âge déraison-

nable, on peut vraiment s’attendre 
à tout, poursuit la Ville. Habituée 
de la Merise, la compagnie convoque 
ses thèmes de prédilection pour pro-
poser une version enrichie du match 
d’impro. Soufflons donc ensemble les 
30 bougies de cette compagnie emblé-
matique du territoire, 30 ans de spec-
tacles d ’impro, de théâtre, de partage 
et de fraternité pour cette réunion 
de famille nombreuse et tellement 
joyeuse !  » L’événement dure 1 h 
30, les tarifs des places vont de 4 
à 22 euros, réservations via kiosq.
sqy.fr. n

Trappes Déclic théâtre fête  
ses 30 ans ce dimanche 

Plaisir Bal et concert country  
aux Gâtines ce samedi

Montigny Une expo sur les JO à l’affiche 
dans les maisons de quartier 

La compagnie locale fête ses trois décennies d’existence 
le 5 novembre à la Merise et changera pour l’occasion  le titre 
de son spectacle Trappes impro family en 30 impro family. 

Lampes, lustres, suspensions, appliques, tables et miroirs lumineux, 
lampadaires, on trouve différents objets éclairants dans cette exposition. 
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Succès grandissant pour le Musée de la ville

Le Musée de la ville, à Montigny-le-Bretonneux, a fait le choix depuis 
plusieurs années d’axer ses expositions temporaires sur les collections 
design, notamment des années 1960 à 1970. Des rendez-vous qui ont 
connu un beau succès de fréquentation. « Chaque exposition marque un 
net progrès dans la fréquentation, assurait le directeur du musée, Frédéric 
Debussche, lors du vernissage de l’exposition Les Allumés du design, 
le 7 septembre dernier. Space age (la précédente exposition temporaire du 
musée, à l ’affiche entre février et juillet 2023, Ndlr) a reçu 4 500 visiteurs, 
ce qui pour notre musée, est quand même une belle progression, par rapport 
à l ’exposition précédente, Prisunic, qui était elle-même une progression de 
fréquentation par rapport à l ’exposition Orange, présentée il y a deux ans. » 

Le musée attire donc de plus en plus de visiteurs mais aussi un public qui 
s’élargit. « Auparavant, on était sur un public extrêmement localisé, surtout 
Montigny, Guyancourt, et on commence à voir maintenant que l’on commence 
à avoir un public de toute l’agglomération, souligne Frédéric Debussche. Et 
on a aussi un public extérieur, au-delà des Yvelines, qui vient de Paris, et fait 
le déplacement exprès pour voir nos expositions de design. » 

Ce qui conforte l’établissement dans l’idée de continuer à mettre en 
place des expositions valorisant sa collection d’objets, « l ’une des prin-
cipales collections publiques en France, et qui continue de s’enrichir », selon 
Frédéric Debussche, ajoutant la nécessité de poursuivre dans cette voie, 
car « une collection qui ne s’enrichit pas est une collection qui meurt ». Éric-
Alain Junes, vice-président de SQY à la culture, avance lui le fait que la 
collection du Musée de la ville est « en alter ego avec la collection du centre 
Beaubourg, la collection du musée des Arts décoratifs de Paris » et compte 
désormais « plus de 3 000 objets ». « Ce musée, la légitimité, il l ’avait, mais 
il est en train d’acquérir une notoriété et une expertise dans le domaine du 
design et de l ’art quotidien de cette époque », conclut-il. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°238 du 24 octobre 2023 :
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